

نموذج وصف المقرر

وصف المقرر

يوفر وصف المقرر هذا إجازا مقتضيا لأهم خصائص المقرر ومخرجات التعلم المتوقعة من الطالب تحقيقها مبرهنا عما إذا كان قد حقق الاستفادة القصوى من فرص التعلم المتاحة. ولابد من الربط بينها وبين وصف البرنامج.؛

جامعه ميسان	المؤسسة التعليمية
شعبة الطب \ كلية الطب/ فرع الطب الباطني	القسم / المركز
النفسي	العلمي
\ الصف الرابع \ العلوم السلوكية الطب النفسي	اسم / رمز المقرر
محاضرات+حصص سريري	أشكال الحضور المتاحة
الصف الرابع \ العلوم السلوكية	الفصل / السنة
300	عدد الساعات الدراسية الكلي
15-12-2016	تاريخ إعداد هذا الوصف
اهداف المقرر : تعليم الطلاب المبادئ الاساسية للعلوم السلوكية والطب النفسي فيالمحاضرات النظرية وطريقة فحص المرضى المصابين بمختلف الاعراض النفسية والعقلية والوصول الى تشخيصاولي مع التركيز على اهمية المرض النفسي وعلاقته بالطب الباطني وطب الجملة العصبية وكذلك تثقيف الطلاب حول محاربة الوصمة الاجتماعية المرتبطة بالامراض النفسية لكي يقومو بدور تثقيفي في المجتمع	
مخرجات المقرر وطرائق التعليم والتعلم والتقييم	المجتمع
-الأهداف المعرفية	
أ	
1-Getting proper knowledge about etiology, clinical features, investigations and treatment of psychiatric disorders	
2- Getting proper knowledge about the theories of thinking and behavior of normal human beings.	
1-Gaining adequate skills in physical examination of patients with psychiatric disorders	الاهداف - المهاراتية الخاصة بالمقرر
	ب

<p>2-Formulating differential diagnosis 3-Communication with the patients 4-understanding human behavior through studying the psychologist famous theories about the different issueslike: thinking ,learning,sexual behavior ,emotions,death,languge,intellegence and comminication skills</p>	
	طرائق التعليم والتعلم
<p>1-Lectures 2-Clinical sessions 3-Seminars</p>	
	طرائق التقييم
<p>1-Single best answer written exam at mid- year and end of year 2-Clinical assessment at the end of the clinical course scor with 10 including clinical questions about the available cases in the psychiatric ward</p>	
	ج -الأهداف الوجدانية والقيمية 1-ج 2-ج 3-ج 4- ج
	طرائق التعليم والتعلم
	طرائق التقييم
	د - المهارات العامة والتأهيلية المنقولة (المهارات الأخرى المتعلقة بقبالية التوظيف والتطور الشخصي). 1-د 2-د 3-د 4- د

• بنية المقرر					
طريقة التقييم	طريقة التعليم	اسم الوحدة / أو الموضوع	مخرجات التعلم المطلوبة	الساعات	الأسبوع
Written exam	& clinical psychiatry lectures	Behavioral sciences	Mentioned	48	1-4
Written	lectures	Behavioral sciences	mentioned	8	1-4

exacture notes on introduction to Behavioral sciences	1- الكتب المقررة المطلوبة
Synopsis of psychiatry-Kaplan &Sadok2007	- المراجع (المصادر)
	2 الرئيسية
	ا- الكتب والمراجع التي يوصى بها

المجلات العلمية , التقارير)

• خطة تطوير المقرر الدراسي

Application of Integrated Curriculum in 2017/2018	ب - المراجع الالكترونية , مواقع الانترنت
